

EFICACIA ANT-IIMPULSIVA DE OXCARBACEPINA EN TRASTORNOS DE PERSONALIDAD

Fundamento: Existen datos que sugieren que la oxcarbacepina es eficaz en los trastornos de personalidad con alta impulsividad. Objetivo: valorar su eficacia y tolerabilidad en pacientes con impulsividad, tras tres meses de tratamiento

Métodos: Estudio abierto, en un medio de hospitalización parcial, en pacientes ingresados con síntomas de alta impulsividad clínica y trastorno de la personalidad. Se utilizan las siguientes escalas: Impulsividad de Barrat (BIS-11), Búsqueda de Sensaciones (SSS), Inventario de Hostilidad de Buss-Durkee (BDHI), Impresión Clínica Global (CGI) y Escala Visual Analógica (EVA) que evalúa ansiedad, agresividad, irritabilidad, ansias de comer y ansias de vomitar. Se comparan las puntuaciones obtenidas antes y después del tratamiento.

Resultados: Se estudiaron 18 pacientes, de los que 12 completaron el estudio. La media de edad fue de 28.78 años; el 88.9% de los pacientes pertenecía al género femenino; el diagnóstico más frecuente fue Trastorno Límite de la personalidad (77.8%); la dosis media de oxcarbacepina fue de 860mg/día. No se observaron diferencias en el tratamiento concomitante. No se detectaron efectos secundarios relevantes. Se encontraron diferencias estadísticamente significativas entre las puntuaciones iniciales y finales de las escalas BIS-11, SSS, BDHI, CGI y la EVA ansiedad, reflejando una mejoría sintomática.

Conclusiones: La oxcarbacepina como coadyuvante en un medio de hospitalización parcial podría inducir un efecto anti-impulsivo en los trastornos de la personalidad estudiados.

J.C. Galindo
Psiquiatra